

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... Edición de Valencia... Edición nacional...

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten

NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... Fuera, el trimestre... Extranjero (Unión Postal), el trimestre...

OFICINAS E IMPRENTA Don Juan de Austria, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Diario republicano de Valencia

FIESTAS REPUBLICANAS

El mitin de ayer.—Discurso de nuestros diputados.—Conferencia.—Fiesta de las banderas.

Llegada del Sr. Menéndez Pallarés

Momentos antes de la llegada del correo de Madrid estaba los andenes de la estación atestado de republicanos que habían acudido a recibir dignamente al elocuente diputado por Valencia D. Emilio Menéndez Pallarés.

En cuanto el tren entró en aguja resonó un inmenso aplauso y los vivas a la Unión Republicana, a Blasco y a Menéndez Pallarés, sucediéndose sin cesar durante largo rato.

Al salir a los solares el ilustre diputado y la multitud de republicanos que lo acompañaban, no fué posible impedir una imponente manifestación de simpatía que por lo espontánea era más de apreciar.

Cuando entre aplausos y vitores el Sr. Menéndez Pallarés llegó al hotel Continental, donde se hospedó, la bajada de San Francisco estaba llena de correligionarios que aplaudían sin interrupción y pedían con insistencia que saliera al balcón el prestigioso diputado republicano.

Cediendo a los deseos de la multitud, salió el Sr. Menéndez Pallarés y pronunció breves palabras saludando a los correligionarios y agradeciendo el afecto que le demostraban.

Los aplausos y vivas a la Unión Republicana, a Menéndez Pallarés y a la República, sucedieron a las últimas palabras del Sr. Pallarés.

Los manifestantes se disolvieron, dirigiéndose al teatro de Pizarro en que había de celebrarse el mitin.

EL MITIN

Desde mucho antes de las once de la mañana, hora anunciada para dar comienzo al grandioso mitin con que había de darse por cerrada la Asamblea regional, el teatro de Pizarro estaba completamente lleno de entusiastas correligionarios, ávidos de escuchar la elocuente palabra de nuestros diputados.

El amplio escenario ocupaban los representantes que los pueblos de la región han enviado a la Asamblea.

La sala y el jardín del teatro ocupábalos apañada multitud, entre la que veíase nutrida representación del sexo bello.

A las puertas del teatro quedaron numerosos grupos que no pudieron entrar en el local, que a pesar de su superficie de más de 2.000 metros cuadrados, resultó insuficiente para contener a nuestro potente y numeroso partido.

Baste decir que más de dos mil correligionarios que habían querido recibir a Menéndez Pallarés, quedaron sin poder entrar en el teatro de Pizarro.

La tribuna se había instalado a espaldas de las puertas de ingreso al teatro y frente al escenario, para que de este modo pudiesen ser oídos los oradores.

Al presentarse los diputados republicanos en la tribuna, los 12 ó 14.000 correligionarios que ocupaban el local prorumpieron en vitores y aclamaciones.

El entusiasmo era indescriptible, agitaban las señoras sus pañuelos; descombraban los hombres; a los vivas a los diputados republicanos, a la Unión y a la República, sucedían verdaderas tempestades de aplausos.

Ocupó la presidencia D. Adolfo Beltrán presidente de la Junta Municipal del partido y cuyos lados tomaron asiento los Sres. Gasset, Menéndez Pallarés, Gil y Morte, Blasco Ibáñez, los concejales é individuos de la Junta Municipal del partido.

D. Adolfo Beltrán dió por terminada la asamblea, cuyas conclusiones publicaremos mañana.

Fernando Gasset

Al levantarse el jefe de los republicanos de Castellón y diputado a Cortes Sr. Gasset, sonó nutrido aplauso y muchas vivas a la Unión Republicana, a Castellón y a Valencia.

El Sr. Gasset comenzó un discurso diciendo: Correligionarios: Sin otros títulos a vuestra consideración que la para mí honrosísima representación de los republicanos castellonenses, os saludo fraternamente en nombre de aquella provincia, hermana modesta, pero que con constancia trabaja para llevar la voz de la República a aquellas alturas montañas del Maestrazgo, donde no se oyó antes más voz que el grito de las huertas de Carlos VII, aquel grito de viva la religión, trocado actualmente, gracias a los republicanos, por el de viva la Libertad (Aplausos).

Yo saludo a la ciudad de Valencia, a la ciudad republicana de toda la vida, a la ciudad en que corrió la sangre de cien mártires en defensa de la República, desde los primeros momentos de la Revolución.

Yo siento que la provincia de Alicante, que ha tenido en esta Asamblea honrosísima representación, no esté, como la de Valencia y la de Castellón, organizada para juntas poder luchar contra la reacción.

Yo creo que el antiguo reino de Valencia, unido a la republicana Cataluña, tiene una gran misión que cumplir; en esta región levantina a la que llegan las ondas del mar latino, donde se levanta el sol que nos alumbraba, debe surgir el sol de la República que alumbré a España entera... (Grandes aplausos).

Buena falta hace, queridos correligionarios; no hay tiempo que perder. De aquella hermosa obra de la revolución, apenas si queda ya más que el caparazón; la entrada, la médula, ha desaparecido.

Aquellos conventos que derribaron nuestros padres, viendo claramente que fomentaban la guerra civil y que se edificaron sobre las ruinas que produjo el fanatismo, vuelven a levantarse erguidos, matando con ellos todas las fuentes de riqueza en nombre de una religión que no practican, sino que explotan en beneficio de ellos mismos. (Grandes aplausos).

Las Cortes apenas si funcionan; la tribuna republicana hace temblar al gobierno; las elecciones suceden unas a otras sin razón ni motivo que lo justifique, pero siempre a espaldas del Parlamento, haciendo aquello que D. Nicolás Salmerón, nuestro ilustre jefe, ha calificado de verdadera crisis del régimen.

Voy a concluir; otros oradores se van a hacer uso de la palabra, con más títulos y merecimientos que yo; únicamente he de terminar diciendo en nombre de aquella provincia que he venido a representar, que si, como al principio he dicho, Cataluña y el reino de Valencia han de levantar la bandera que determine el triunfo de la República, en Castellón, lo mismo que en Valencia, hay corazones bastantes levantados para con regar con su sangre el mártir que indudablemente ha de venir el triunfo de la República, porque sin la revolución no será posible la proclamación de la República (Nutridos y prolongados aplausos).

La intención de Febrero de 1873, ni queremos que se repita, porque hay que buscar mucho más que eso; ni es fácil que se repita, porque sería un ensayo, funesto, y hay que hacer algo más, ya que hay quien no renuncia a una corona que sabe que sólo sirve para labrar la ruina y la muerte de una nación que así a paso va a la muerte. (Grandes aplausos).

Menéndez Pallarés

Adelantarse a la banderilla de la tribuna y sonar estrepitoso salva de aplausos, fué todo uno.

Vivas a Valencia republicana, a Menéndez Pallarés y a la República, fueron el saludo que nuestros correligionarios dedicaron al elocuente diputado por Valencia.

Este pronunció el siguiente discurso: Republicano: Respondiendo a una invitación de vuestra junta directiva, aquí he venido, no porque entienda que en este acto hermoso hace falta discurso mío, que ha de ser nota pálida, sino que vergo a buscar ocasión de reiteraros mi adhesión, mi gratitud y mi cariño. (Aplausos).

He de aplaudir la digna manera que habéis tenido de conmemorar la fecha del aniversario de la proclamación de la primera República, de aquella República del 73, de aquella República fugaz y tormentosa, herida por las disensiones parlamentarias y por una intención cantonal, en cierta parte legítima; aquella República que podemos llamar virgen y mártir; virgen, por la pureza y por la fe de sus hombres, como Figueras, Pi Margall, Castelar y Salmerón, y mártir por parte de personas que merecen un calificativo que ahogo en mis labios, salvando los respetos debidos al Código penal. (Ovación entusiasta).

No he de hacer yo la historia de aquella República; para hacer la historia de aquella República no tenemos autoridad los que sin derecho a llamarnos jóvenes no hemos pasado de los 50 años, porque no podemos invocar ni la experiencia ni la historia; no podemos invocar la experiencia, porque no fuimos testigos presenciales de aquellos acontecimientos; y no podemos invocar la historia, porque los acontecimientos no pasan a la historia hasta los 50 años, hasta que se extingue la generación a la que los realizaron. (Aplausos nutridísimos).

He de felicitaros por la forma con que habéis querido conmemorar el aniversario de la proclamación de la República, no sólo recordando hechos pasados, sino haciendo algo para el porvenir, como lo demuestran las conclusiones gacetas que habéis tomado en esta Asamblea, las cuales vienen a señalar la orientación, la labor productiva que ha de hacerse para la futura República, que vendrá respetando todos los intereses legítimos.

No es exacto como se dice, que no pueda venir la República por no tener un programa cerrado, un credo doctrinal; los republicanos tenemos ideas que podemos concretar y determinar en todo momento en relación a todas las cuestiones; los republicanos tenemos grandes y luminosas ideas formadas al calor de revoluciones que, estallando con toda energía, no son como las tempestades secas que producen los fenómenos del trueno, del relámpago y del rayo que alumbran y aterran, pero que no producen la acción benéfica y fecundante de la lluvia.

Tres puntos fundamentales comprenden los temas que se han sometido a la discusión de la Asamblea.

No he de examinarlos yo; simplemente manifestaré mi impresión.

En uno de ellos se habla de los municipios, de la importancia, de la personalidad y de las condiciones de los municipios en la dirección de la vida social.

En este punto puedo afirmar que la República desea una amplia descentralización y que ha de reformar la ley municipal y provincial en sentido autonomista; que con la República vendrá la independencia de las diputaciones y ayuntamientos, sometidos hoy a la firma del Estado; que la República acabará con las cadenas opresoras del expediente. No lo dudéis; la República matará esa influencia con que el poder

central pretende herir en las entrañas la vitalidad é iniciativas de los ayuntamientos y diputaciones, matando así el espíritu de las explotaciones industriales, es fuerza de las obras públicas, no dejando que escluyan los gérmenes de la riqueza que atesora España. La República vendrá a dar amplitud a la vida local, y con esto, lejos de fomentar, extinguirá todo el germen de tanto mal que no causa la organización central por la cual las provincias no pueden ni respirar sin la hostia de Madrid. Con esta descentralización se natará al caciquismo, este señor de horca y cuchillo. El cacique es el causante de todos los males de esta organización española; el cacique, ser repulsivo y temible, porque la ley no tiene su poder, y, sin embargo, su poder rompe leyes. El cacique es esencialmente más fuerte que el Estado, es moralmente más fuerte que el verugo; es mezcla de verdugo y usurero, con aire de soberano. (Grandes y estrepitosos aplausos).

El cacique no tiene poder legal; él no está definido en las leyes, no está definido tampoco en el Código y, sin embargo, el cacique dispone de todos los poderes del Estado y su influencia es ejecutiva, pues por regla general los gobernadores son simples secretarios de los caciques, y muchos diputados no son más que embajadores que los caciques mandan... (Ovación indescriptible).

El cacique es el peor mal de España; el cacique tiene, como decía el Sr. Costa, algo de diablo y bruto, porque el cacique se disfrazaba de guardia civil, falla procesos, detenta la riqueza pública, cambia los jueces, niebra el espíritu con su amañada soberanía y ejerce impunemente un execrable poder. (Grandes aplausos).

El cacique es el Monstrosillo de la monarquía, capaz de vender su alma a cambio de poder ejercitar sus diabólicas intenciones contra la democracia. (Grandes y estrepitosos aplausos).

Otro de los puntos que ha tratado la Asamblea, es el problema de las subsistencias.

No he de tratar este problema, porque para ello, son necesarios cifras y datos estadísticos; pero sí puedo afirmar que para ese problema no bastan las soluciones que presenta el primer hacendista de la monarquía, el Sr. Villaverde, ese arbitrista empedernido, ese Mendibál de cartón, ese nuestro resucitado de la política, ese curandero de la moneda. (Nutridos aplausos).

Villaverde, ese hacendista al revés que sufre la monomanía de enriquecer la Hacienda pública a costa de las Haciendas privadas; ese hombre no puede ser popular, no puede ser ni político ni economista, porque con su política económica mata las pequeñas industrias apenas nacidas, lo mismo en las grandes que en las pequeñas poblaciones.

Con esta política económica mata todas las iniciativas y los esfuerzos de los agricultores y del comercio, dificultando el desarrollo de todas las fuentes de riqueza que atesora España; hace que las contribuciones sean aporreadas a las fuerzas del contribuyente y que resulten más pesadas las cargas para el pobre que para el rico; dando lugar con ello a que el fisco se incaute de las fincas ó del pedazo de tierra del peonuco labrador.

Con esa política económica, no lo dudéis, siguiendo ese camino, el impuesto de consumo se hará más odioso todavía, porque elevados los consumos se merma el alimento del obrero y lo merma más mata las energías del trabajador y debilita en vida. (Prolongados aplausos).

No puede ser buen hacendista quien permanece impasible ante la enorme rifa que representa el Presupuesto de las clases pasivas, el que no suprime ni una sola peseta del Presupuesto del culto y clero, ni la zumbada en el de Instrucción Pública, fundándose en que esto se hace en nombre de Dios, y lo que en España hace falta son más virtudes en el corazón y menos ostentación exterior, más fuego sagrado, más amor en el alma y menos ilusiones. (Ovación).

Con el clericalismo se relaciona, si no estoy equivocado, otro de los puntos ó temas que han sido objeto de discusión en la asamblea, cuya cláusula tiene lugar en estos momentos.

Del clericalismo, poco he de decirlo; verdad es que no será ley ese proyecto de Concordato entre la Santa Sede y el Estado español.

No será ley esta reforma, pero ¿qué importa? Ello sólo significa que ha de prolongarse esa interinidad, que ha de seguir el "modus vivendi" y esta interinidad, ese "modus vivendi", aprobado por los liberales, viene a ser la concesión de todo aquello que a título de derecho concede esa reforma del Concordato. Pero es que es necesario reformar nada? El año anuncio de esa reforma, constituye un ultraje para la nación española. ¿Es que acaso en España se ha perdido la memoria?

Tres años hace que se inició un vigoroso movimiento de opinión que pedía la supresión ó reducción del derecho común de las comunidades religiosas no concordadas; pues bien, para satisfacer a la opinión se iniciaron estas negociaciones con Roma, y es una verdadera traición que se haya puesto término a las mismas con una fórmula, dentro de la cual quedan subsistentes todos sus privilegios.

Además, todos sabéis que, cuando anualmente se discute el presupuesto de culto y clero, levántase una voz diciendo que es una verdadera enormidad ese presupuesto de la fe, y a esto se contesta que el presupuesto del culto y

clero es intangible; que ese presupuesto está concordado, que ese presupuesto no puede modificarse sin autorización del Papa, pues para esto hay necesidad de hacer una división de diócesis y una porción de reformas, que permitirían hacer economías, pero negociando con la Santa Sede y, en este punto siempre opina el Papa que si hace falta dinero se saque del bolsillo del contribuyente español, porque de lo contrario, está dispuesto a retirar su bendición apostólica si se reduce una sola peseta del referido presupuesto. (Grandes risas y muchos aplausos).

Por otra parte no hay que olvidar lo ocurrido en España, donde el fanatismo de Carlos I y Felipe II no fué obstáculo para desobedecer los mandatos de la Santa Sede, en todo lo que se oponía a la autoridad real, y lo ocurrido recordando Carlos III al expulsar a los jesuitas, y al abolir el tribunal del Santo Oficio en las Cortes de Cádiz, y más recientemente en el reinado de Isabel II, al suprimir las órdenes religiosas, datos que deben tenerse muy en cuenta en la ocasión presente. (Grandes aplausos).

Todo cuanto se relaciona con el proyecto de Concordato con la Santa Sede, debe alarmarnos como si se tratara de la invasión armada de una potencia extranjera.

Debe existir la protesta, y en ello, no lo dudéis, tendríamos también el apoyo del Ejército, porque el hombre uniforme militar no puede deprimir el alma; la patria y la libertad son una misma cosa, porque una y otra son tan necesarias como el alma el cuerpo y la salud a la vida.

El partido republicano, como medio de progreso, quiere la separación de la Iglesia y el Estado, si bien es verdad que no es esta reforma una resolución de momento ni de presente, ni lo primero que realice la República, pero que entiendo como necesaria la protesta contra el clericalismo, porque la política clerical es la más peligrosa de todas las políticas, porque la mayoría mayor de todos los sacrilegios, porque la naturaleza es creación de Dios, y la libertad la cualidad natural del hombre; y bien puede decirse que pone sus manos criminales en la obra divina el que trata de coartar la libertad del individuo. (Ovación).

Esas son las conclusiones de vuestra Asamblea; tened la seguridad de que no se realizarán dentro de la monarquía, porque dentro de ella no es posible la democracia, y mientras no hay democracia en España, es decir, mientras no tengamos modo de elegir Cortes Nacionales, poderes responsables, el Estado será el tirano de los explotados en vez del órgano adecuado para la realización de sus fines; mientras no tengamos democracia en España, mientras no tengamos Cortes, gobiernos y poderes formados y organizados de tal manera, que sean al alma nacional lo que al cuerpo es el alma del hombre, en España existirá una administración deficientísima, sin que sea posible la prosperidad de la industria y del comercio, y de las urnas electorales no saldrán más que los candidatos encañillados; los gobernadores no gobernarán las provincias, sino que las desgobernarán en beneficio de los caciques; los tribunales y los códigos no serán el amparo del débil contra el fuerte, del explotado contra el explotador, y llegaremos a ser un pueblo como Marruecos ó Turquía. (Grandes aplausos).

Y mientras no haya democracia no se puede intentar siquiera la supresión de esas comunidades religiosas, que no ciertamente por buenas, han sido expulsadas de nuestra vecina Francia.

No he de molestaros más; tenéis que escuchar concisamente palabras que vosotros por muchos conceptos tenéis más que la mía; y de haber terminado sintetizando nuestro entusiasmo en breves explicaciones, en un grito que una circular del Fiscal del Tribunal Supremo ha declarado ilegal.

(Una voz del público: "Viva la República", y millares de voces la contestan con entusiasmo).

Voy a dar ese grito; pero no se alarme el representante de la autoridad, pues antes de decirlo voy a legalizarlo.

Lo dividiremos en dos tiempos. Nuestro ideal es la República. Viva nuestro ideal.

(Aplausos y aclamaciones delirantes respondiendo a este brillante discurso.)

Gil y Morte

Al levantarse para hablar, el orador escuchó nutrida salva de aplausos.

El Sr. Gil y Morte se expresó en estos términos: Envío mi saludo a todos los aquí congregados, y he de comenzar por recordar un fragmento de conversación que he de sostener con D. Nicolás Salmerón no hace mucho tiempo.

Decía el ilustre jefe del republicanismo español: "Para acontecimientos que deseo que se realicen en breve, tengo una gran fe puesta en las fuerzas republicanas de la región levantina". Y yo he de contestarle: "Y no lo pone usted en vano, porque los diversos y continuos espectáculos que yo he asistido, me han evidenciado que hay en la región valenciana corazones para sentir y brazos para ejecutar, y cuando llegue el momento oportuno, ni uno solo ha de vacilar en sacrificar sus propios intereses y hasta la existencia en aras de la causa republicana". (Grandes aplausos).

Cuando veo la magnitud del acto que hoy se realiza y cuando me hego cargo de las circunstancias que lo han servido de preparación,

entonces digo: Vosotros, republicanos que formáis las masas; vosotros, que no habéis tenido instrucción, tenéis sin embargo la instrucción suficiente, tenéis la penetración bastante para advertir que el triunfo de nuestra causa se aproxima, y no queréis poner sólo a disposición de la idea republicana vuestro corazón y vuestro brazo, sino también vuestro cerebro, y celebráis asambleas, a tiempos de la vida republicana en el primer momento, el pueblo siga la orientación que crea conveniente. (Aplausos).

Cuando en una reunión de las que constituyen las masas, se ve una unidad de sentimientos, de pensamientos, de voluntades, de decisión al sacrificio, bien se puede decir que cada uno de los individuos que la forman y la mas entera, están capacitados para la obra de gobierno, que nada con justos títulos puede obtenerse ni por un día más, el ejercicio de sus funciones.

No ocurrirán las cosas ensayo; ellas tienen siempre su explicación, cumplida y en tiempo oportuno.

Formas parte de una región donde las condiciones naturales han podido crear un cierto grado de prosperidad que no ha bastado a matar el fatal régimen monárquico de España.

¡Tenemos aquí, no quisiera yo decir una riqueza, pero sí un relativo bienestar; pero no tenemos como en el resto de España, que preocuparnos grandemente del problema de las subsistencias, y esto nos da ocasión para ocuparnos en otros problemas menos perentorios que el de ganarnos el sustento diario.

Tenemos además el contacto con el mar, base de toda civilización, por donde ha venido la brisa, el germen de las primeras manifestaciones del progreso, sin sofisticación de lenguas, clases, y así han llegado a esta región esas ideas de progreso que a diario recibimos; aquí se ha traído la idea republicana, aquí se ha mantenido hasta en aquella forma en que no aparece en el resto de España, y aquí, no lo dudéis, aquí ha de surgir aquel primer acto que forzamente habrá de ocurrir para determinar el acto de violencia que traiga a España la República. (Grandes aplausos).

Vosotros estáis bien preparados para esa obra; vosotros tenéis fe en vuestros ideales; vosotros tenéis disciplina, y no ha bastado para quebrantarla el extravío de aquellos que estaban dentro de nuestra familia y que pretendían la muerte del partido de Unión Republicana.

Vosotros sabéis que no es buen republicano aquel que tiene por norma de conducta merquina sus personales aspiraciones; el que crea disidencias ó pretenda fomentárselas, desde el momento que no ve satisfecha esa primera aspiración.

Vosotros sabéis que no es buen republicano aquel que abraza como único propósito el de ser diputado a Cortes, diputado provincial ó pretendo alcanzar un acto de concejal.

Vosotros sabéis que para lograr que de una vez acabe este régimen de miserias y vilipendios, hay que procurar restablecer la organización de los ayuntamientos con su legítima autonomía.

Aquel que no quiera consagrarse a esta norma de conducta; aquel que, contando ó sin contar sus aspiraciones personales, pretenda algo que no sea justo, eso, de vuestra parte, ha de merecer el más profundo desprecio; habéis de tratarle como a enemigo de nuestra causa, y al decir esto, no me refiero a uno solo, sino a todos los que por su ambición personal pretenden perturbar la marcha de nuestro partido. (Aplausos).

Tened en cuenta que la obra que se ha de realizar es de gran importancia; tened en cuenta que la situación actual de España, es de aquellas que no consenten esperar; es necesario que tengáis presente que el mal no tendría remedio si dejásemos que la República venga cuando solo pueda cubrir las ruinas de lo que fué nación española.

Tened en cuenta que se han producido dos crisis totales a espaldas del Parlamento; que las Cortes permanecen cerradas, porque los motivos de esas crisis no son consofiables, porque no conviene llevarlas a la discusión de vuestras representaciones en el Parlamento, y que esas situaciones no son legales en esta España que se rige, al menos en apariencia, por un régimen constitucional parlamentario; y no hemos de consentir que se hagan ensayos de régimen personal y autoritario.

Esto, en cuanto a lo que a las contingencias de la política general se refiere. En cuanto se relaciona con las próximas elecciones de diputados provinciales, no olvidéis que mientras el organismo provincial subsista, los ayuntamientos no son nada, pues están bajo la presión de las diputaciones provinciales y éstas, a su vez, bajo la acción del Gobernador, y es necesario llevar a las diputaciones provinciales representantes del partido de la Unión Republicana para que defiendan los intereses legítimos de nuestros correligionarios en cada uno de los municipios. Y no olvidéis tampoco que en el poder está aquel hombre que constituyó gobierno hace poco más de un año, con el compromiso contraído de ganar las elecciones costase lo que costase y aplicado todos los procedimientos que fueren necesarios en las capitales de provincias, y no olvidéis que no se cambian tan fácilmente las condiciones morales de un hombre, siendo, por lo tanto, de presumir que ahora haya llegado al poder con compromisos análogos a los de entonces.

DE INTERÉS GENERAL

ANTIGUA DROGUERIA y PERFUMERIA de LAS BARCAS

Miguel García

Completo surtido en las secciones de

- Drogueria, Perfumeria, Pinturas, y productos para todas las industrias

Esta casa da más ventajas que nadie. Garantiza las marcas y la pureza de los productos. Precios sin competencia. Muestras de un jabón especial de la casa gratis.

Antes Barcas, 4, hoy enfrente, Moratín, 7 y 9

Si sabéis o poner aquel firme tesón que os dió la victoria en las pasadas elecciones, y sabéis demostrar vuestra resolución como entonces; si sabéis hacer entender que los derechos del pueblo, al pueblo se deben, y nadie tiene derecho a su depósito, ni siquiera en condiciones transitorias, reconoceréis que es menester obtener la sinceridad electoral y que los votos que entregáis a la urna sean aquellos que forman la aspiración de los electores que allí depositan las papeletas. (Grandes y prolongados aplausos).

Breves palabras, para terminar en lo que se relaciona con la campaña de la minería republicana en el Congreso.

Yo, miembro el menos valorado de esta minoría, aprovecho esta ocasión para decir, por lo mismo que en la obra apenas he puesto piedra de ningún clase, que lo que se dice de que la minoría republicana no tiene programa concreto, definido y ultimado, eso no es cierto.

La minoría republicana ha intervenido constantemente en todas las cuestiones que se han planteado en el Parlamento, y sobre ellas han estado de acuerdo todos los miembros que componen la minoría. Y esta unidad de pareceres significa mucho y demuestra los lazos de unión entre los diferentes elementos que forman el partido de Unión Republicana.

La minoría republicana ha sostenido su criterio en todo aquello que se relaciona con las verdaderas necesidades nacionales, y de la minoría republicana han salido voces para trazar un plan de reorganización del ejército, modificaciones en el presupuesto de Gracia y Justicia de verdadera importancia, y han salido también voces para modificar el ministerio de Agricultura y Obras públicas, atendiendo a las necesidades más perentorias de los que viven en el suelo español y acerca de lo que es y debe ser la reorganización de la enseñanza, problema al cual nosotros concedemos y yo en particular, una excepcional importancia.

Con vuestro esfuerzo lograréis destruir en España el clericalismo; con vuestro esfuerzo lograréis derribar las gradas donde los fueros se cobijan; con vuestro esfuerzo lograréis a exterminar algunos de esos fueros; pero mientras queden condiciones para que esos fueros resurjan, esos privilegios resurgirán siempre, y la única manera de que no resurja ese clericalismo constantemente invasor, que no quiere sólo el reinado del otro mundo, sino que quiere aquí también el cielo, y el infierno para los demás; mientras la España olvide sus derechos; mientras no sepa cada ciudadano ejercitar su derecho y cumplir sus deberes; mientras todo esto sucede, el clericalismo resurgirá cuantas veces quiera, y en cambio morirá desde el momento que la instrucción y la educación logren ahogar la única fuente de donde él ha sacado siempre aquello que le ha servido y por donde ha llegado a la altura en que está, aquello que no ha ganado y que le sirve para su sustento a expensas del trabajo de los demás. (Grandes y nutridos aplausos).

Blasco Ibáñez

Al conceder la palabra D. Adolfo Beltrán a nuestro queridísimo jefe Sr. Blasco Ibáñez, una verdadera tempestad de aplausos estalló en la sala.

Los vivas a la Unión Republicana, a Valencia y a Blasco Ibáñez se sucedieron durante largo rato, impidiendo que el orador pudiese hacer uso de la palabra.

El entusiasmo de nuestros correligionarios era indescriptible, por lo que costó no pocos esfuerzos al Sr. Blasco Ibáñez conseguir que cesaran las aclamaciones y poder comenzar su discurso.

El Sr. Blasco Ibáñez se expresó en los siguientes términos:

Republicanos: Venimos a renunciar una vez más para conmemorar la proclamación de la República española en 1873.

Con ésta no nada más que treinta y dos veces las que nos reunimos para conmemorar esta República, y yo desde aquí parece que oigo los comentarios de ciertas almas pequeñas, de ciertos espíritus estrechos, de ciertos corazones egoístas que indudablemente se ríen de nosotros, tomándonos como gente lista que vivimos fuera de la realidad.

¿Cómo, dirán indudablemente, treinta y dos años de revolución, creyendo que la República va a venir al año siguiente, y no viniendo esa República todavía tienen fe, tienen entusiasmo y se renuncian?

Esto que los monárquicos quieren hacer aparecer como el fracaso de nuestros ideales, constituye nuestro principal timbre de gloria; es la principal demostración de la inmensa fuerza que tienen en estos ideales. ¡Ah! el día que nuestra República sea un hecho, yo lo sé, y muy pronto, quisiera yo ver los anárquicos que hagan los monárquicos cuando conmemoren la proclamación de los Borbones!

El primer año se reunieron unos cuantos centavistas, si es que se reunían, y esto porque todavía tendrían sobre sus hombros la ropa que se habían hecho cuando gobernaba la monarquía. (Grandes risas).

El segundo no se reunieron ninguno; y el tercero venían a nosotros diciéndonos que eran más republicanos que nosotros mismos. (Grandes risas y nutridos aplausos).

Treinta y dos años en el transcurso de los cuales venimos sufriendo toda clase de calamidades, todo género de persecuciones, toda clase de peligros, y a pesar de esto, cada día es más grande, más poderoso nuestro partido, todos veis su progreso; aquellas pequeñas legiones se han convertido en grandes ejércitos: la Unión Republicana ha puesto el pie a España entera.

La muerte ha hecho claros en nuestras filas; la muerte nos ha arrebatado a los que pudieran llamar republicanos del período heroico, a

los veteranos de nuestras ideas, y esos claros vienen a llenarlos la juventud, los republicanos del mañana que, enemigos de una España vieja y caduca, determinada por el clero y la reacción, quieren una España nueva, una España amante del progreso, la España de la libertad y de la justicia. (Nutridos aplausos).

Todos tenemos fe firmísima, casi pudiera más que un credo, porvenir. Somos algo más que un credo, que una agrupación de hombres; somos una religión política; representamos un ideal, el ideal de la humanidad. Al seno de nuestra familia, nadie viene buscando empleos; saben que la República ha de implantar un buen régimen económico; ha de hacer administración y que, en vez de aumentar el número de parásitos que viven a la sombra del Estado, ha de disminuirlos.

A nosotros nada viene con fines egoístas; nosotros venimos a hacer un trabajo productivo que contribuya a aliviar y disminuir los gastos del Estado; nosotros representamos algo más que el ideal de la regeneración de España.

Hoy en el mundo existe una inmensa familia, unida fraternalmente, por encima de todas las diferencias, de todas las fronteras, de todas las razas.

Es una inmensa familia revolucionaria que trabaja por que desaparezcan todas las religiones y los tontos, por que se acaben todas las tiranías existentes. (Aplausos). Los esfuerzos revolucionarios de un país, repercuten en otros; hoy los revolucionarios de todos los pueblos somos los hijos de aquella gran Revolución, mal llamada francesa; porque no fué francesa, sino universal. Aquella revolución fué para todos los humanos; al proclamar la libertad, la quería para todos los hombres, sin diferencias de razas ni clases.

Al proclamar la igualdad la quería para todos los siervos, para todos los trabajadores, para todos los desheredados, para todos los infelices, para todos aquellos que tienen derecho al pan y a la vida, siempre que trabajen y sean honrados. (Prolongados y nutridos aplausos).

Al proclamar la fraternidad, quería que todos los hombres pensaran al unísono, y fueran unidos con el fin de crear un mundo nuevo, haciendo que desapareciera el mundo viejo, y mediante esta solidaridad entre todos los pueblos, acabar de una vez con todas las tiranías de la tierra, que aunque parece que van transformándose seguirán adelante con sus despotismos, haciendo que los pueblos tengan derecho a levantarse contra todos sus opresores.

Al otro extremo de Europa había hasta hace poco un pueblo que era la vergüenza de la civilización, un pueblo que era lo que hubiese sido el nuestro si hubiera triunfado Carlos VII; un pueblo que hacía alarde de un absolutismo odioso y de una barbarie, ejercidos por un solo hombre sobre más de cien millones de ciudadanos que no tenían más derechos que la esclavitud y las cadenas; que no parecía sino que hubiese caído sobre ellos la maldición de todas las naciones, la maldición de todos los hombres.

Ese pueblo, que es Rusia, que cuenta con hombres tan célebres como León Tolstói, y quien tiene desterrado en la aldea Anisa Poliana; como Máximo Gorki, el cantor de los oprimidos, cuya pluma ha estado siempre dispuesta a defender a los pobres, y que recientemente ha estado a punto de ser ahorcado, y si no lo ha sido se debe a la protesta europea, ese pueblo se ha levantado; ha dado señales de vida, y aun cuando han sido fusilados los obreros en las calles, aun cuando se ha intentado reprimir de una manera bárbara esas manifestaciones, no cabe dudar que lo ocurrido es sólo el prólogo, el preámbulo, la primera manifestación seria, porque detrás de ella vendrá la insurrección armada y vendrá la revolución política y económica con todas sus reivindicaciones, y la Europa se iluminará con los resplandores de estas grandes llamaradas que acabarán indudablemente con todos los poderes despoticos. (Prolongadísimo y nutrido aplauso).

Volviendo a lo que pudiéramos llamar nuestra vida íntima, nada debe cambiar ni influir en nuestra alma, ni en nuestra voluntad. Tenemos la convicción de la gran misión revolucionaria que hemos de cumplir; y conocemos la grandeza del ideal que anima nuestro pensamiento y excita nuestro corazón.

Pensad que de la misma manera que diferentes miembros del cuerpo forman el conjunto del organismo humano, así los diferentes pueblos de España forman ese gran organismo revolucionario, en el cual es preciso reconocer la necesidad para realizar el ideal popular, la misión poética y sublime que hemos de cumplir.

Tened la serenidad necesaria para trabajar y conservar siempre esa libertad que debemos tener todos para cumplir nuestra misión; pensad siempre en esto, y cuando las impurezas de la realidad os salgan al paso, cuando veáis estas pequeñeces que nos rodean, estas miserias personales de que os hablaba el Sr. Gil y Morle, elevad vuestros corazones y vuestro pensamiento, desechad esas miserias, despreciad esas cosas insignificantes, que no son más que pequeños obstáculos para nuestro ideal; despreciad las personas; sed republicanos sin ningún adjetivo, y más aún, si ese adjetivo es el apellido de determinada persona.

Porque ¿qué vale eso ante el ideal grandioso de la República y de la Revolución?

Sed republicanos revolucionarios y nada más; el que quiera ser algo más pequeño, dejadlo aislado, abandonado; dejadlo, como dice D. Nicolás Salmerón, que se cueza en su propia salsa. (Grandes risas y nutridos aplausos).

Yo, queridos amigos, habéis de perdonarme que no sea más extenso; he venido aquí desde la cama, porque debía venir, porque debía cumplir con mi deber, porque del mismo modo que

los individuos de una familia que está dispersada por toda España, cuando llega la conmemoración del nacimiento de sus padres ó se celebra una fiesta íntima, de familia, acuden todos aunque alguno de ellos está enfermo, aunque se opongan a ello toda clase de obstáculos, así yo también he creído de mi deber, no ya en el estado en que me encuentro, sino aun encontrándome mucho peor, venir con mis amigos, con mis compañeros, con mis hermanos los republicanos de Valencia, para conmemorar la fecha más sublime, la fecha de la proclamación de la República. (Entusiasmo delirante. Grandes aplausos).

Yo no necesito decirlo, lo que está en el corazón de todos; vosotros sois republicanos verdaderos y por lo mismo revolucionarios, revolucionarios por encima de todo y ante todo. (Aplausos).

Yo no voy a entrar a discutir, ni a hacer apreciaciones sobre lo ilegal ó lo legal de los partidos revolucionarios; sobre la lucha pacífica ó revolucionaria; todos los republicanos somos revolucionarios; todos estamos convencidos de que sin la revolución, sin un golpe de fuerza, es imposible traer la República a España, ni a ningún país de Europa.

La Revolución, queridos amigos, no se reduce a disparar las carabinas, a formar barricadas, a sublevar batallones; eso dura veinticuatro horas, cuarenta y ocho horas; ¡si no fuera más que eso, yo os digo que no sería republicano ni revolucionario!

La revolución es algo más; no es el golpe que dura unas cuantas horas, es el cambio total, radical y profundo del modo de ser de una nación; es la modificación de aquellas costumbres antiguas que están en pugna con los ideales del progreso, es fundar un nuevo mundo sobre las ruinas de este, viejo, compuesto de miserias, exacciones y toda clase de desdichas.

Debemos desear la idea de que con la revolución ha terminado ya nuestra misión, porque si hoy somos republicanos, es porque entendemos que la República es el primer paso, el principio del camino que hay que recorrer.

No creáis que con la República se soluciona todo. Yo soy de los que creen que al pueblo hay que hablarle con franqueza; no creáis que a los cuatro días ya hemos conseguido todos ver satisfechas nuestras aspiraciones.

Nosotros vamos a la República porque la vida del hombre es muy corta, sesenta ó setenta años. ¿Y qué son ese número de años en la vida de un pueblo que se cuenta por siglos y por miles de años?

Todos somos republicanos, pero haremos bastante, haremos mucho implantando la República en España, asegurándola, y después, nuestros hijos, nuestros nietos, habrán encontrado expedito el camino, porque repito que la República no es más que el principio del camino que abrimos nosotros para las futuras generaciones.

Nuestros hijos, nuestros nietos, cumplirán sus tareas; después de la revolución política vendrá la revolución social; después de conquistar los derechos de libertad, las futuras generaciones conquistarán todo lo que sea necesario para la realización del progreso. (Grandes aplausos. Ovation delirante).

Es preciso—y termino—es preciso que, como decía Anatole France, no busquemos de una vez la realización de la verdad y la justicia en todas las formas sociales; procuremos nosotros asegurar la libertad, y las futuras generaciones ya realizarán la verdad y la justicia, que es la verdadera felicidad para toda la humanidad.

La ovación que estalló al terminar nuestro jefe Sr. Blasco Ibáñez su discurso, fué indescriptible; aplausos, vítores, aclamaciones y vivas a la República, sucediéndose sin interrupción.

Después de no pocos esfuerzos, D. Adolfo Beltrán consiguió hacerse oír para dar por terminado el acto con elocuentes palabras, que fueron muy aplaudidas.

Después de terminado el mitin, inmenso gentío esperó en la calle de Pizarro, la salida de nuestros diputados, a los que acompañó hasta sus respectivos alojamientos, aplaudiendo y vitoreándoles.

FIESTA DE LAS BANDERAS

Hermosa por lo culta, magnífica por lo vistosa, la fiesta de ayer es de las que dejan en el pensamiento recuerdo grato é imborrable.

Los para nosotros sagrados símbolos del ideal querido, formaron ayer bóveda gloriosa por donde pasó la familia republicana en confusión de clases, sexos y edades.

En grupos artísticamente combinados aparecían ayer las banderas tricolores sobre los muros del casino, ofreciendo un admirable golpe de vista.

Desde las primeras horas de la tarde la gente fué adunando al Centro de la calle de Libreros, en donde pronto se hizo casi imposible dar un paso.

Calculase en 20.000 las personas que ayer visitaron la rotonda republicana.

A pesar de esta enorme aglomeración, no surgió ni un solo incidente.

¿Cabe mayor prueba de cultura en el partido de Unión Republicana?

La votación se hizo ordenadamente, resultando inespaz la urna (y era grande) para contener aquel diluvio de candidaturas.

He aquí la relación de banderas expuestas: Número 1.—De la Juventud republicana de Játiva.

2.—De Játiva, fundadora de la Fusión republicana.

3.—De la escuela laica del casino de la Misericordia.

4.—De Sagunto.

5.—Del Club revolucionario.

6.—De Cuatell.

7.—Esta bandera la llevó el Ingeniero en su campaña de guerrilla republicana. Quedó en poder del difunto y honrado republicano don Pascual Aser, muerto en Burjassot, que la cedió al partido federal de Requena.

8.—Juventud Republicana de Requena. Inaugurada en el año 1903. Bajo sus pliegos se cobijan los sucesores de Herrero, Piñango, Mislata y el Trillero, dispuestos a conseguir el triunfo de la República.

9.—De Burriana.

10.—Esta bandera fué mandada construir por un club de jóvenes el año 1870 y la única que figuró en la fiesta de la proclamación de la República el 11 de Febrero de 1873. Queda propiedad del Casino por donación del socio don Vicente Domingo, que en 1870 era presidente del indicado casino.

11.—Del Casino de Unión Republicana de Canala.

12.—Casino Instructivo de Unión Republicana del distrito del Museo.

13.—Del Sr. Pans.

14.—Vegeta baja. Tertulia de Unión Republicana del campo del Grao. Esta bandera fué regalada por las correligionarias del camino del

Grao, que viendo que se había fundado la Tertulia Republicana y no teniendo bandera propia, entre ellas una suscripción que dió por resultado regalar a este casino la bandera en el estado que hoy se exhibe. ¡Bien por vuestras correligionarias!

15.—Bandera federal de 1869, que ondeó en el Parque durante el período de revolución de 1873, perteneciente a la segunda compañía del sexto batallón. Hoy pertenece esta gloriosa bandera a H. Salinas, presentada por el Orfeón de Unión Republicana.

16.—Centro Instructivo de Unión Republicana del distrito del Puerto. Esta bandera, de reciente construcción, no cuenta con otros méritos más que la de cobijar bajo sus pliegos a 300 ciudadanos, verdaderos entusiastas de realizar con setos la deseada aspiración del partido de Unión Republicana.

17.—De Marchalénes.

18.—Meliana. Costeada por suscripción de los socios del Casino de Unión Republicana. Inaugurada el 24 de Diciembre de 1903 en la procesión cívica de Sagunto. No tiene más méritos ni ambiciones que figurar en la vanguardia del partido el día de la revolución.

19.—Del Casino Instructivo Libertad de Benimaclet.

20.—Esta bandera no tiene historia. Es nueva. No está inaugurada. Únicamente bajo ella se cobijan unos cuantos republicanos de buena fé. Perteneció al Centro Republicano El Porvenir (Cabañal).

21.—Casino Republicano de Paterna. El mérito de esta bandera consiste en querer hacerlos en plazo no muy lejano.

22.—Casino Obrero Republicano de Masalfassar. Costeada por sus socios. Inaugurada el 24 de Diciembre de 1903 en Sagunto. No tiene más ambiciones que ser útil al gran partido en que con honra figuran todos los buenos patriotas.

23.—Del Puig.

24.—Centro Republicano protector del proletariado. Esta bandera no tiene ningún mérito (o lo sentimos) por no haberse presentado la ocasión, pero son 800 socios y están dispuestos a tomar las armas para defender la República.

25.—Centro Federal de Sueca, adherido a la Unión Republicana. Esta bandera no tiene más mérito que el de haberse batido el año 72 en las barricadas de Valencia y el de sostener una lucha sangrienta en Alciria; Los ancianos que la mantenían enhiesta y la defendían con pedazos de plomo en aquella fecha, delegan a sus hijos para que la expongan en estos actos y se quedan en sus hogares esperando el día de la revolución para derramar su sangre.

26.—De Benaguacil.

27.—De Sot de Ferrer.

28.—De Villamarçante.

29.—En el año 1873 el pueblo de Alfafar tenía en su ayuntamiento mayoría republicana. Estaba colocada en el balcón de la Casa del Pueblo cuando el general Alaminos recibió las partes de este pueblo y hacían un fuego mortífero desde Catarroja y esta bandera, con los republicanos de este pueblo, recogió los heridos que la tropa ocasionó. Fué reconstruida por los republicanos Bautista Paredes y José Paredes, individuos del ayuntamiento entonces.

30.—Silla. Con ella se han celebrado los triunfos sobre los reaccionarios.

31.—Del Casino de Unión Republicana de la Misericordia.

32.—Esta bandera cuenta la antigüedad de Octubre de 1868. Se batió en los sucesos que se desarrollaron en Valencia desde el 8 al 16 de Octubre de 1869. Igualmente se batió contra la facción del cabecilla Cacaal; fué robada por las fuerzas de Santés en 1873, por lo que el partido republicano de la villa de Carlet le ha sido preciso renovarla. Así resulta de los actos que obran en este local municipal del partido de Unión Republicana.

33.—De Algemesi.

34.—De Liria.

35.—De Pedralva.

36.—De Carlet.

37.—Bandera que tremoló en los sucesos "las ocurrencias", entre los puentes de la Trinidad y San José de Valencia.—Bautista Prades Tarazona, teniente de la Milicia Nacional.

38.—De Algoró.

39.—Partido de Alginet. Esta bandera se adquirió al formarse el comité en el año 1867. En 6 de Diciembre de 1873 al entrar los carlistas al mando de Pascual Cacaal, se dirigieron a casa del presidente de dicho comité en aquel entonces Antonio Bosch Climent, llenando la morada, saqueándola, y al encontrar la presente bandera apoderaron de ella, que después de pasearla por toda la población entre bayonetas, haciéndola palear con dichas armas, quemaron la después. Todo ardió menos la lanza, que fué recogida por un vecino, entregándola al citado presidente. Con los restos la formaron de nuevo.

40.—De Carcagente.

41.—De Alboraya.

42.—Unión Republicana de Chiva. Las heresas carlistas, al mando de Santés, robaron el año 74 la bandera de la Milicia Nacional y la del partido republicano que estaba depositada en la casa ayuntamiento de Chiva. Los republicanos adquirieron ésta en sustitución de la robada por los facciosos.

43.—Del Casino Federal de Ruzafa.

44.—Casino Unión Republicana de Ruzafa. Perteneció al batallón de Voluntarios cantonales en el 73. Más tarde pasó a ser propiedad del Casino Federal Histórico de Ruzafa. En la actualidad pertenece al Casino de Unión Republicana.

45.—Casino "El Avance". Nació al calor del entusiasmo de los republicanos de la Unión de la calle de Sagunto, y esta suena es la protesta constante (de la Covadonga, de los que huelga nombrarlos). Bajo sus pliegos se cobijan los que aman la verdad y la República.

46.—Casino Republicano Universal del Camino del Grao.—Esta bandera no tiene otro mérito que el estar hecha en 19 de Junio de 1899 y haberse mantenido fiel al partido Republicano.

47.—Del Casino Saguntino de Unión Republicana.

48.—De la Juventud Republicana de esta ciudad.

49.—De Bugarra.

50.—Centro Instructivo de Unión Republicana de Picassent. Inaugurada en el mitin de Torrente en 1904, al que concurrió, entre otros oradores, D. Vicente Blasco Ibáñez.

51.—De Almisera. Muy artística.

52.—De Catarroja.

53.—Catarroja.—Esta bandera se inauguró en la revolución de Septiembre de 1868. Estuvo en las barricadas en el año 69, y es la que se enarbó en los balcones de la Capitanía general al tiempo de proclamar la República. La presenta Bernardo Sanahuja (padre).

54.—De Mielata.

55.—Del Casino "El Ideal" de Burjassot.

56.—El Ideal, Casino de Unión Republicana de Burjassot. Esta bandera ondeó en la calle de Valencia en la Revolución del 73. Cayó en poder del ejército, siendo recuperada por los paisanos hecha pedruzcos. Con una cinta, con agujas clavadas a la punta de ésta, desde el interior de las casas, por no poder salir a la calle por la enorme lluvia de balas que caía sobre el pueblo valenciano a consecuencia de las descargas del ejército. Después de este episodio se cuadraron dos pedruzcos y se reconstituyó de nuevo. Empañada esta bandera el capitán D. Pascual Aser Asenil, fallecido hace poco en Burjassot.

57.—De Manises.

58.—Perteneció a la redacción de La Bandera Federal. Se enarbó durante la entrada de Saneha en Valencia y asistió a la primera Asamblea de Zaragoza.—Antonio Mezquida.

59.—Del Casino "El Pueblo".

60.—De Patraix.

Los lazos que han de servir de premio a los dos mejores banderas en mérito artístico é histórico, son de seda y tricolores. Han sido confeccionados por doña Matilde Ros, esposa de nuestro querido correligionario D. Mariano Pardo.

TRIBUTO A LA BANDERA

Fué un deseo nacido en todos los republicanos después de la exposición de las banderas.

Faltaba algo, un acto, una velada, para que oradores, poetas y músicos rindieran a las enseñas republicanas el homenaje que, aun después del de la tarde, parecía necesario, imprescindible.

La junta directiva del Casino de la calle de Libreros, visitó al Sr. Menéndez Pallarés, rogándole asistiese a la velada en honor de las banderas.

Nuestro digno diputado y querido amigo accedió inmediatamente.

La noticia corrió con rapidez, llenándose el Casino de auditorio republicano.

El local resultó pequeño y fueron muchas las familias que tuvieron que retirarse por imposibilidad de entrar.

La rotonda estaba espléndida. Profusión de luz, de galas, de mujeres hermosas; el Orfeón agrupado en torno de su bandera; las gloriosas enseñas tricolores cubriendo los muros, y en la tribuna Menéndez Pallarés, el mago de la palabra, rodeado del expedito de los Constituyentes D. Camilo Pérez Pastor, del presidente de la Junta Municipal, del secretario Sr. Fabra, del vicepresidente de la directiva Sr. Sancho y otros oradores y poetas.

Todos hablaron, celebrando la culta fiesta republicana.

Los Sres. Bueso Lloris y Serrano Clavero leyeron dos hermosas poesías; el Sr. Azzafí vióse precisado a salir al partido, que le aclamó.

Y el Sr. Menéndez Pallarés cerró el acto con un imponente, magistral discurso, definiendo la misión de la mujer y los deberes de los hombres.

Dedicó un canto viril a las banderas y terminó despidiéndose de sus amigos de Valencia, recordándoles la revolución.

El público aplaudió con delirio al elocuente diputado.

El orfeón entonó la Marsellesa, con letra nueva dedicada a las banderas republicanas.

El público, puesto en pie, cantó con el orfeón el inmortal himno de Francia.

La velada en honor de las banderas resultó un acto grandioso y conmovedor.

Resumen

El esplendor, la solemnidad, la inmensa importancia de los actos con que hemos solemnisado este año el 11 de Febrero, son de positiva trascendencia, y merecen comentarios y reflexiones que hoy, por falta de tiempo y espacio, no podemos consignar.

La Asamblea regional, el número de representantes que a ella ha venido, la calidad é importancia de las representaciones que trajan, las conclusiones aprobadas, la fiesta de las banderas, el extraordinario concurso que a todos estos actos ha acudido, el entusiasmo, el vigor y la sencillez de los discursos, el éxito, en fin, de unas fiestas realizadas sin más preparación ni organización que la convocatoria publicada pocos días ha, cuando surgió la idea de celebrarlo, no han podido ser reflejados en las rápidas reseñas a vueltas pluma que publicamos ayer y hoy.

Otro día hablaremos de todo, demostrando la trascendencia y puntualizando la significación de dichos actos.

Cerremos esta crónica de impresiones, haciendo constar la profunda satisfacción y el legítimo orgullo que sentimos por el resultado de estas fiestas con que acabamos de solemnizar la fecha del 11 de Febrero.

Otros actos en Valencia y su provincia

Hemos recibido datos y notas de las entusiasmo solemnes con que se ha conmemorado el 11 de Febrero en los demás Casinos de nuestro partido en Valencia, en la provincia y en otras partes.

Imposible publicarlos hoy; nos falta espacio.

Lo haremos mañana y en los días sucesivos.

Han sido muchísimos y muy importantes, viniendo a demostrar que lejos de decaer progresan y crecen de manera vivamente satisfactoria y consoladora. Los entusiasmos en el gran partido de Unión Republicana.

Conferencia del Sr. Gasset

El nombre de tan distinguido conferenciante fué estímulo poderoso para que los republicanos de Valencia acudiesen al amplio Casino "El Pueblo", que desde las primeras horas de la noche invadieron el local, ávidos de oír al prestigioso jefe del partido republicano de Castellón y notable jurista D. Fernando Gasset.

El salón presentaba un magnífico golpe de vista.

En el testero estaba desplegada la hermosa bandera del Casino, que es un verdadero primor, tanto por la valla de su vistosa tela, como por la delicadeza del bordado.

A las nueve y media ocupó su puesto en la tribuna el Sr. Gasset, acompañado de D. Adolfo Beltrán, D. Vicente Gil Roca, el director de El Pueblo D. Faustino Valentín, y otras personal

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Solución de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

TOS

Pastillas pectorales del Dr. Greus

Soberano purgativo y gran purificador de la sangre y de los humores...

Este producto ferro-fosfatado, es un poderoso tónico de célula, nervios y del glóbulo rojo...

Contra la ronquera, catarras y toda clase de tos, que calmen y curan.

trabajo, si bien no hemos podido reproducirlo en toda su integridad.

Señoras y señores: Distinguidos correligionarios:

Por vosotros, no por mí, siento que esta conferencia constituya una decepción. Servo del trabajo, diariamente dedico los ratos que pudiera emplear en el ocio...

Más que una conferencia, me propongo dirigiros un saludo en nombre de una provincia hermana y cumplir el deber que todos tenemos de atender las indicaciones de los correligionarios.

El tema elegido es "Instrucción, Asociación y República", tema que viene a ser como el título que ostentáis, porque el decir Centro quiere decir asociación e instructivo que la instrucción es la base de nuestro programa.

Os llamáis "El Pueblo" y esto equivale a denominaros democráticos, a decirlo republicanos.

He aquí la razón del tema, ya que Instrucción, Asociación y República, son tres términos que tienen una relación muy íntima, términos que constituyen líneas paralelas con Libertad, Democracia y República y que todos tienden a converger en el mismo punto, en la República.

Entiendo que no es posible la libertad sin la instrucción, como la asociación sin la democracia no puede existir, ya que desaparecería el impulso de la reacción si los individuos no estuvieran unidos por los fuertes lazos de la solidaridad.

No os hablaré de lo que debe ser la instrucción, pues aún está vivo en mí el recuerdo de las grandes enseñanzas expuestas por el sabio maestro Sr. Gil y Morte al inaugurar hace años estas conferencias del Centro Republicano de Castellón.

Voy a decirlos la relación íntima que tiene con la libertad.

Un pueblo al que se le concede la libertad en las leyes, pero se le niega la instrucción que determina la libertad del espíritu, es como al preso que se le concede la libertad, pero que se ve obligado a arrastrar la cadena del presidario.

La instrucción es el fundamento, la esencia de la libertad, ya que es como el espíritu que debe dirigirse a la sociedad.

Entre las notas que caracterizan una buena instrucción hay que indicar en primer término las que hacen relación a la enseñanza religiosa y a las clases sociales que constituyen el Estado.

¿Creeis que es libre el infeliz huertano que encuentra todo el día encorvado sobre la tierra para arrancarle sus productos y que no honora de la sociedad sino lo puramente necesario para ganarse un mendrugo de pan con que sustentar a su familia?

¿Creeis libres, siquiera las leyes así lo prescriban, a aquellos que muy bien pudiéramos de positivo llamar desgraciados montañeses, hasta los que de reflexivos llego la noción de lo que deben saber y espacio, para formar su espíritu, dominados por la fe y dogma impuesto por un sacerdote que les dirige solamente en provecho propio?

Para éstos la libertad es un mito. Aunque las leyes les declaren libres, son esclavos que las han de obedecer, aprisionados por el círculo a todos éstos se forman la religión y la ignorancia. (Muy el vigor y la ten).

¿Creeis que de una vez, pues, que yo entienda que en principio ni orgullo preciso dedicarnos a laborar en la idea de un pueblo de ideas redentoras, e inculcar la necesidad de recibir una instrucción laica, apartada de todos los dogmatismos religiosos.

Con frecuencia oigo—y me duele decirlo— que algunos creen que es igual para recibir las mismas nociones, el asistir a cualquier colegio, o la significación de una comunidad religiosa, no dirigida por un maestro cuyo único norte sea la Ciencia. Error aserisimo que, aunque al oírlo se le cree sólo debiera ser sustentado por los resultados de los que participan de él, no sólo los que se enseñan a la ciencia, sino por desgracia también muchos de los que miran hacia el porvenir.

La impresión que producen en nuestro espíritu las enseñanzas que en él infiltraron en los últimos años, no como consecuencia de la obra de los maestros, sino por imposición del dogma, es de profunda y difícil de borrar, que aunque en algunas siones vemos en los partidos avanzados a algunos educados en colegios clericales, no haría gran trabajo encontrar en ellos al infante, aunque haya cambiado esta instrucción de punto de vista. Es necesario un trabajo de punto de vista. Es necesario un trabajo de punto de vista. Es necesario un trabajo de punto de vista.

Es difícil, muy difícil, que cuando lleguemos a separarnos de aquellos que han formado nuestros compañeros de la juventud, y a formar una clase social agnóstica a los que la cultura, la riqueza o la miseria.

La riqueza es el principal motivo que existe en la actual sociedad para dividir a sus individuos en pobres y ricos, división que viene a amarrar tanto los lazos políticos.

¿Creeis que la escuela al formar al niño no en su alma aquellas huellas de división, y de conseguir haciéndolo que los niños se cobijan en el mismo techo, que respiren el mismo aire, que sea la misma la educación que reciban y otros, con lo que al borrar las diferencias se crearán determinados vínculos que unen a unos y otros en los embates y laceraciones por los que cuando ya hombres han de pasar. (Muy bien).

¿Creeis que al ir a un colegio rodeado de clase de comodidades y en cambio abandonado al pobre más necesitado que aquél de la clase única arma de que podrá valerse para alcanzar su bienestar; si hacéis esta separación entre individuos de la misma especie, inculcáis el desprecio en el corazón del rico y el odio en el del pobre, ya que éste verá que él muere de inanición el otro vive fe-

luz. Si sembráis esta semilla de división, reinará una obra destructora.

Yo os recomiendo, pues, que en vuestra esfera de acción procuréis dar a la enseñanza estas dos notas.

Así es como conseguiremos hacer de un pueblo de analfabetos como el español, y entendido que con la palabra analfabetos no quiero significar sean muchos los que no saben leer y escribir, si no también que la instrucción de las clases directoras no está a la altura necesaria, un pueblo culto que marche al nivel de las naciones civilizadas, cosa que no puede acontecer actualmente porque estamos faltos de todos los medios educativos.

Yo recuerdo y fué esto como un dato revelador del estado de nuestra enseñanza, que combatiendo nuestro ilustre jefe D. Nicolás Salmerón un capítulo del presupuesto, dijo que la cátedra de Química de la Universidad de Barcelona, tenía asignado en concepto de material la cantidad de 40 pesetas anuales. Decidme: ¿es posible que con ella puedan disponer siquiera de alcohol para las lamparillas? ¿Es posible que los que asisten a aquella cátedra adquieran la instrucción necesaria?

La instrucción es el complemento de la libertad; ésta no puede existir sin aquélla.

Alguien habrá deducido que vengo a sostener el tema de los reaccionarios que afirman que no puede concederse la libertad sino a pueblos instruidos, con lo que sacan la conclusión de que los españoles no merecemos la libertad. Esto es un absurdo que debemos combatir. Afirmando equivale a negar la libertad al pajarillo por miedo a que sus alas no sean lo suficiente fuertes para remontarse en el espacio o porque sus ojos no sean lo suficiente perspicaces para ver a grandes distancias; equivale a no conceder la libertad al prisionero sin pretexto de que carece de un oficio con el que ganarse honradamente el sustento.

Hay necesidad de dar la libertad a los pueblos pero al mismo tiempo concederles los medios necesarios para que se instruyan, pues a ello tiene perfecto derecho. No puede retardarse la concesión de la libertad so pretexto que carecemos de instrucción.

¿Es culpable el pueblo de no ser libre, cuando ha carecido de maestros, cuando ha sido dirigido por frailes? ¿Es culpable el pueblo de que no se le haya demostrado la importancia que tiene su instrucción? ¿Es culpable el pueblo de carecer aún de lo más necesario para vivir, no pudiendo dedicar un rato a su instrucción, una cantidad a sus maestros? ¿Es culpable el pueblo de la falta de educación de la niñez, donde casi desde que nace el niño se ve obligado a hacerle trabajar para aumentar el jornal con que sostener la familia? No; los pueblos que deseen caminar por la vía del progreso; los que miren hacia el porvenir, deben hacer la libertad en la instrucción.

No solo es necesario que la libertad conste en las leyes, sino que es indispensable que se rodee al pueblo de las condiciones para instruirse. Aprendamos del ejemplo que nos presenta el Japon, que en menos de medio siglo ha sabido determinar, no solo un movimiento de avance en aquella nación, sino que ha promovido una revolución en Rusia.

En cambio, nosotros no hemos instruido al pueblo y por eso, nuestras colonias, al ver cómo otros pueblos más civilizados les prestaban su apoyo, a ellos dirigieron su vista, y entonces nació el aborrecimiento al fraile, el aborrecimiento a la madre patria, determinando así la causa principal de nuestro desastre. (Grandes aplausos).

Y llegamos a la segunda parte de nuestro tema, y así como os decía que sois liberales porque sois instructivos, os mismo democratas porque buscáis en la asociación, no solo la defensa de vuestros ideales, sino el amor de hermanos.

Si la democracia fuese el conjunto de individuos sin vínculo que los una, el pueblo tendría la libertad en las leyes, pero no sabría hacer uso de ella y sucumbiría víctima del dogma, víctima de la fe; el pueblo que no tenga la solidaridad necesaria, se dejará guiar por el cura y el cacique. (Muy bien). El pueblo, al que anime la idea de asociación, sabrá hacer buen uso de las leyes que conquista. Estas, como las leyes físicas, están sujetas a la acción y a la reacción.

Colged un péndulo de este techo, moviéndolo hacia la derecha, y al soltarlo volverá hacia la izquierda. Continuará este movimiento hasta que por las leyes naturales encuentre el punto de gravedad.

Otro tanto sucede en los pueblos. Pasamos de la edad media a la moderna, y con ello rápidamente del colectivismo al individualismo.

En la edad media, al nacer los individuos, llevaban ya la marca de la clase a que había de pertenecer. Y no solo estaba sujeto a la clase social, sino a la cofradía, a la hermandad, al oficio.

Entonces estaba la riqueza vinculada en determinada clase, y el que no tenía suficiente para vivir, no tenía más remedio que implorar en los conventos la sopa que sobraba a los individuos que, hartos, vegetaban dentro de aquellos palacios.

Vino la reacción y la riqueza pasó a determinadas manos; surgió el individualismo.

Vino la libertad de los oficios, pero también la competencia entre los industriales y entre los oficiales, competencia que favoreció a unos cuantos, viniendo en último término la riqueza a cambiar de manos.

Primero se dijo al pueblo: "eres plebeyo y no tienes derecho a nada"; después se le dijo: "tuyo es el mundo". Pero se le dieron medios para conquistar, para que no pereciera en el arroyo.

Dos extremos abarca, a mi entender, la asociación: Primero, respecto a la asociación política con su secuela la económica, y segundo lo que si me permitís os diré asociación de carácter social.

La asociación política no necesita aconsejarse. Vosotros la venís practicando, pues no en balde os reunís aquí, que es donde se labora la vida de conciencia política.

Porque no es la política, como algunos creen, la encargada de formar diputados y concejales, no; yo entiendo que la colectividad tiene más altas fines y que éstos son tanto más grandes cuando se laboran por mayor número de personas.

Cuando la política se realiza por una sola persona, surge la forma monárquica; pero cuando se lucha a la luz del día, cuando se discuten los problemas por la colectividad, la política es digna de gran estima.

Podrá suceder que se apreeje únicamente una misma solución como indispensable; pero dejar de laborar todos en ella, o es un deseo reaccionario o una locura incalificable.

Si es tan indispensable en política la intervención de todos para resolver los problemas, ¿cómo no hemos de organizar núcleos políticos? ¿cómo no hemos de hacer que todos vengan a laborar en la obra que a todos interesa? (Muy bien).

La asociación económica, os decía, es la consecuencia de la asociación política, y no debe confundirse con aquella que tiende a un fin social.

Las asociaciones de consumo deben ser la secuela de las políticas. El día que todos los casinos republicanos se conviertan además en asociaciones de consumo, se habrá dado un gran paso en beneficio de todos.

No diré nada más sobre este particular, pues también vive en mí el grato recuerdo de la conferencia que sobre este tema dió en Castellón el digno director de EL PUEBLO D. Faustino Valentín.

Y llegamos a las asociaciones que tienen por objeto un fin social. Al individualismo atomístico van sucediendo tendencias socialistas y en algunos casos colectivistas.

¿Qué solución reserva el porvenir para este problema?

Lo primero que hemos de propagar es la idea de la asociación; después ya veremos lo que al Estado corresponde en este respecto.

Lo primero es inculcar que todos debemos asociarnos sin renunciar a la vida política, porque de dos maneras se labora para conseguir este fin: por uno mismo y por el Estado y municipio.

No haría más, mucho más en beneficio del proletariado, quien decretase la abolición de los consumos, quien impusiese la tributación progresiva sobre la riqueza, quien suprimiese las quitas, restituyendo a sus hogares aquellos millones de brazos que tan útiles nos serían, que el que conseguimos ganar dos huelgas?

Lo he dicho varias veces; en las huelgas no se debe suceder como en los cañones de una noria.

Si el obrero alcanza con una huelga un aumento de jornal, al conseguir lo propio sus compañeros, viene el aumento en el precio del pan, de la carne, del bacalao, de la casa, y cuando más, logra quedar igual que antes de la huelga. (Muy bien).

Hay que hacer las reformas desde el Estado y los municipios, sin que renunciéis a la asociación, pero la de todos los obreros, para que no se repitan espectáculos como el de los trabajadores del puerto, que convierten en enemigos a los que debieran ser hermanos.

Yo os digo, pues, que la asociación debe ser fuerte, tan bien constituida, que pueda luchar y vencer. (Muy bien).

De la intervención del Estado, ¿qué he de decirlos yo, cuando no ha mucho nuestro ilustre jefe Sr. Salmerón, nos indicaba magistralmente hasta dónde debe llegar el Estado para que se realice la redención del proletariado?

La democracia es el medio para que, llegando la voz del pueblo a las esferas del poder, no resulten castrillos nuestros esfuerzos.

Con la asociación, la democracia no es papel ligero que puede apartar de un soplo un solo hombre. Sin ella, convencido el cacique de que puede más que nosotros, irá combatiéndonos y destruyéndonos uno a uno.

La asociación republicana, pues, es esencial para combatir el clericalismo y resolver el problema de las subsistencias.

Pocas palabras para concluir. Tenía la libertad en las leyes, pero falta apropiarla a las costumbres. ¿Estáis seguros de hacer todos el uso necesario del derecho del sufragio?

Asociados, y yo tengo la seguridad que muy pronto cambiará la faz de esta nación.

Estamos en 11 de Febrero. En muchas ciudades se está hoy conmemorando la fecha de la proclamación de la República, la única forma de gobierno que se instauró legalmente en España.

Pero, ¿quiere decir que este título de legalidad me entusiasme? No; no soy legalista y estoy convencido de que si quiera vivamos bajo una monarquía constitucional, no podemos llegar por la legalidad a la meta de nuestras aspiraciones.

La República no será restaurada por las vías legales, pero llamarse revolucionario, significa luchar por la revolución?

Yo nunca he visto que las piedras amontonadas para elevar un muro, se levanten ellas solas yendo a ocupar el sitio que les corresponde; se necesita que las levanten, que los obreros trabajen para colocarlas en su sitio.

Los que, hablando de revolución, no hacen nada por ella, son unos veingleros y unos ojateros, y así llamo yo a los que se apartan del sitio de peligro, a los que, a imitación de los carlistas, exclaman: ¡ojalá llegue pronto el día de nuestro triunfo!

Es necesario trabajar por ella y por ella trabaja lo mismo el que se instruye, que el que instruye a sus hijos, que el que consigue que un amigo aparte de la escuela clerical a sus hijos, ya que los niños son como una planta que ha de producir después los frutos según sea la haya educado.

Trabaja por la República y por la revolución, lo mismo el que se asocia que el que lucha en un día de elecciones, que el que se aparta ni un momento de sus amigos cuando se encuentran en el sitio de peligro. (Aplausos).

Yo termino recordándoos que llamándose "El Pueblo", os llamáis instructivos. Luchad por la instrucción del pueblo y que todos os imiten.

Os saludo en nombre de Castellón, en nombre de un pueblo hermano, y os digo: lo que vosotros pensáis, también lo pensamos nosotros; lo que vosotros sufrís también lo sufrimos nosotros. Con vosotros estamos lo mismo en vuestros pesares que en vuestros alegrías.

lón y Valencia, y si por desgracia no impere la República en toda España, impere de hecho nuestros ideales en esta hermosa región.

La ovación que siguió a las últimas palabras del Sr. Gasset, fué indescriptible.

Los vivas a Castellón y a su digno diputado repetían con entusiasmo.

El Sr. Llopió, presidente del Casino, dió las gracias al conferenciante.

Leíose un telegrama de los valientes republicanos castellonenses señores Perales y Selma, saludando a los correligionarios de Valencia.

Felicitemos al Sr. Gasset por su notabilísima conferencia, para la que son pálidos todos los elogios.

MITIN PARA HOY

Inauguración del Casino del Puerto

Esta noche a las nueve, según tenemos anunciado, se inaugurará el nuevo local en que se ha domiciliado el Casino Instructivo de Unión Republicana del distrito del Puerto, calle de la Libertad (antes Reina), núm. 54.

El acto vestirá gran solemnidad. Harán uso de la palabra varios oradores, y entre ellos D. Félix Azzati, D. Adolfo Beltrán, D. Faustino Valentín, D. Adolfo Gil y Morte y D. Vicente Blasco Ibáñez.

El local estará engalanado. Asistirá el orfeón de Unión Republicana. Con tal motivo reina inmenso entusiasmo entre nuestros correligionarios del distrito del Puerto.

La cuestión de los tranvías

La atención que hemos tenido que prestar a los actos republicanos, nos ha impedido continuar estos últimos días la moralizadora campaña emprendida para que las compañías cumplan las prescripciones de la ley.

Mañana resandaremos esa tarea de saneamiento, pues no hemos de cejar hasta que acaben los abusos de los Sres. Amat, Martínez Aloy, Blanco y sus protectores.

Hay que garantizar la vida del vecindario que está amenazada por la inhumanidad de la Compañía general, hay que levantar los rieles de las líneas y trozos de línea que explota la Valenciana sin la oportuna concesión legal, causa por la que se rescindió el contrato con la casa Thomson, hay que ahondar en lo de los ferrocarriles económicos de dicha empresa e historia sucia de su construcción, hay que hacer luz, mucha luz sobre los escamoteos de que fueron víctimas accionistas y obligacionistas de la Valenciana.

Y esto se conseguirá, porque además de su fin moral lo exige el cumplimiento de la ley que nos hemos propuesto no continuar siendo burlada por esos caballeros, muy amigos del orden cuando se trata de molestar a los republicanos y que hacen tabla rasa de la ley, sin acordarse de que esto constituye un desorden grave cuando se trata de luchar a costa de la tranquilidad del vecindario.

Así pues, hasta mañana.

Lo del Puerto

Parece ser que las entidades firmantes del Montepío acordaron con el voto en contra de alguno de sus representantes en la reunión celebrada el sábado, admitir a la titulada sociedad "El Turno" a las deliberaciones que en el Gobierno civil han de adoptar patronos y obreros federados sobre la cuestión del puerto.

Esto es una verdadera informalidad, una insidiosa trama urdida por el funesto Lizaro para crear dificultades al cumplimiento del laudo.

Tiempo y espacio tendremos en días sucesivos para juzgar como se merece tan abominable conducta.

Noticias

El Alcalde de Valencia, dando otra vez más pruebas de una frescura sin igual, confirmando que sigue siendo el contratista profesional, aquel que traga murétes como se sorbe un grano de café, dió ayer un paso que además le acredita de ser una completa nulidad, incapaz de pensar por su propia cuenta y siempre dispuesto a estrellarse cuando se decide a mover un pie.

Ayer remitió al concejal D. Mariano Cuber un besalamano en el que incluía 94 volantes para dar trabajo a otros tantos obreros.

Dichos volantes los mandaba a nuestro correligionario para que los distribuyera entre los compañeros de la mayoría que la Unión Republicana tiene en el Ayuntamiento.

Después de lo de la célebre Inmaculada, el ya célebre Polo intenta por este medio reconciliarse con nuestro partido, de quien lo separa un charco de sangre por su propia responsabilidad.

Polo el neo, Polo el reaccionario, Polo el ligero que, sin perjuicio de recomendar que miremos al cielo andá el por la tierra buscando lo que cae, aunque esto sea un muro, sigue más que nunca disfrutando la temperatura que su apellido le dá, pues Polo, es más fresco que el polo Norte.

Sólo así se explica que haya tenido el atrevimiento de mandar los volantes a que nos hemos referido.

Dos desatenciones envuelve la actitud de Polo.

Primero, el hecho de dirigirse a nuestra mayoría, prescindiendo del jefe de ella; segundo, el de olvidar la profunda división que existe entre el inmaculado fanático y la opinión liberal que Valencia estima como su mejor gloria.

Las dos han recibido su debida contestación.

fuera otro, debía sentir hasta en lo más íntimo "Este tranqui o Polo, olvidó por un momento que en nuestro partido la disciplina jamás se quebranta, porque lleva en su fondo la fe ciega en las ideas, y el concejal Sr. Cuber se lo habrá recordado.

Al recibir los volantes, el silencio es su única respuesta, y sin dilación pone en manos de su jefe D. Adolfo Beltrán la merced, con que el Alcalde pretende comprar la simpatía del partido de Unión.

Con gusto, con satisfacción tributamos el aplauso al concejal y correligionario por un acto que le honra. Los nuestros son así, señor ligero, y como buenos, dan lecciones de éstas a quienes olvidan que en Valencia, nadie, absolutamente nadie, puede ofender impunemente los íntimos sentimientos y afectos de nuestro gran partido.

De lo hecho por el digulísimo jefe de la mayoría, nada mejor da idea que la adjunta carta, que ha remitido (con los volantes todos) al desmemoriado Alcalde.

Sr. D. Miguel Polo.

Muy señor mío: Con verdadera extrañeza leo una carta que me remite mi compañero D. Mariano Cuber, en la que me da cuenta de un B. L. M. que ha recibido de usted, adjuntándole los volantes que es costumbre repartir entre los concejales para que éstos los distribuyan entre los obreros que, faltos de trabajo, quieren ganar el jornal en las obras municipales.

Y digo a usted que causó en mí verdadera extrañeza la carta de mi compañero, porque la forma empleada por usted para entregar dichos volantes no se ajusta en nada a aquellas prácticas políticas, consagradas en todas partes, y a las que nadie puede faltar sin incurrir en desatenciones manifiestas, que bien pudieran significar móviles más dignos de censura.

Cuando usted desee algo de la mayoría de la Unión Republicana, ésta tiene concejales que conoce usted, porque muchos sobrados tiene para ello. ¿Olvidió usted en esta ocasión buscando al Sr. Cuber para repartir los volantes que son inútiles, creo que la memoria, bida será suficiente a refrescar su memoria, pues dicho compañero suplió como bueno la desocupación afectada de usted.

Pero el envío de los adjuntos 94 volantes si en su forma me extraña, en su fondo el hecho en sí me ha asombrado, pues bien sabe usted que por razones que no he de mentar, por ser de todos conocidas, entre usted y la mayoría que dirijo, terminó toda relación extraña a la estrictamente oficial y, por lo tanto, esto que pertenece a la jurisdicción de la corteza mal puede admitirlo.

Se los devuelve a usted conforme lo remitió, y quede con sus derechos de Alcalde. La mayoría que me honro en presidir, bien sabe los ayos como concejales.

La diferencia y separación harán que cada cual se desenvuelva en las esferas de sus funciones particulares con la energía que da el cumplimiento del deber; y si en esta marcha se estrecha la distancia, y al coincidir la incompatibilidad hace necesario un eclipse, tema aquél que hubiese salido de los supremos dictados de la justicia, pues quien con ella marcha, lleva siempre el triunfo seguro.

¿Quién se separa de ella? El tiempo lo ha de decir.

Después de esto, termino recordando una vez más que solo es usted para mí Alcalde, y por ello, solo oficialmente podrá atenderle, sin perjuicio de los derechos de quienes representan la soberanía popular, única fuente de derecho.

Seguro servidor q. s. m. b., Adolfo Beltrán.

¿Comentarios a esta carta? Sobran. Ella es lo suficientemente elocente para proclamar bien alto que Polo podrá jugar con todo, pero con la Unión Republicana, jamás.

Nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán, le acaba de demostrar que quien se atreve con nosotros, es tanto de remate, pues totalmente ha de sucumbir.

Nuestro partido tiene gran dignidad y ha estado bien sustentado con la gallardía que corresponde.

Bien, así debe hacerse y se ha hecho. Nosotros, colaboraremos en la obra de aislamiento que se ha iniciado, y al lado de la mayoría del Ayuntamiento estaremos como siempre, para que Polo muera en la soledad más espantosa y con el silencio que merecen los insignificantes.

Que tenga el fresco aprovechado en sus últimas angustias el consuelo y los auxilios de la ligereza de vividores como él. Los que miran alto y piensan en algo grande, deben estar lejos de todos los pequeños.

Suponemos que no dejará de hacerse la anunciada convocatoria al Ayuntamiento, para mañana martes, con objeto de resolver en sesión extraordinaria las cuestiones de los tranvías.

Y pedimos de nuevo que asistan a ella todos los concejales que quieran poner coto a los escandalosísimos abusos de las compañías de tranvías, impidiendo que los servicios de la Valenciana sean una vergüenza, y los de la General sean una burla clínica a la concesión y un peligro para los valencianos.

Cumpla el martes el Ayuntamiento con su deber, adoptando el acuerdo enérgico y positivo que procede; y si alcaldes o gobernadores se prestasen a venalidad o complicidad con las Empresas, y se atreviesen a suspender el acuerdo ó a eludir su cumplimiento, entonces quedamos nosotros, queda el pueblo valenciano, quedan los recursos que la ley autoriza, quedan las Cortes, y quedan además las facultades privativas de los tenientes de alcalde para exigir las responsabilidades y hacer cumplir lo acordado; y no está lejos el verano para atacar a las compañías en donde de veras les anela.

Es preciso ser inflexibles. Esas empresas no merecen consideración de ningún género, ya que, no contentas con abusar de manera intolerable del público, se ponen de acuerdo para

Gasset

conferencia

amplio Casino

América horas de

avidos de oír al

abulcano de Cas-

Fernando Gas-

gnífico golpe de

Clamor de Cas-

encia.

so y prolongado

gió la presencia

o a su hermoso

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

tañ, del mismo pero guerra sin cuartel a la Valencia, que es la más cruel enemiga de sus obreros, la piedad, el caudante del conflicto que va a estallar, la que tiene a su frente personalidades que, como a otra descubierta y otra oculta, llevan un filo de maquiavolismo que ha de conducir necesariamente a algo muy gordo, a algo muy feo que conviene a tramoyas secretas de ciertos señores, a algo que se alzará a los extranjeros que de ella se fient y de que ha podido librarse con grandes quebrantos la casa Thomson.

Mañana, el Ayuntamiento habrá hecho lo que le toca hacer. Luego continuaremos nosotros; y veremos si al fin triunfa o no triunfa la justicia.

Hoy se renunciará otra vez los sindicatos de los gremios a quienes afectan los últimos aumentos de las tarifas de consumos.

Los acuerdos que en dicha reunión se adopten dependen de la contestación que den las autoridades a la visita que el otro día les hizo una comisión de agremiados.

Es probable que se llegará al cierre general, pues los agremiados se están dispuestos a continuar pagando por tiempo indefinido el aumento de consumos.

Con tiempo advertió EL PUEBLO la necesidad de plantear en seguida la cuestión de la rebaja de consumos al gobierno.

El Ayuntamiento también acordó a primeros de febrero pedir dicha rebaja.

No comprendemos por qué se ha procedido con tanta indolencia en este asunto.

Varias veces hemos recordado la precisión de llevar a la práctica con urgencia el acuerdo del Municipio.

Estamos, pues, satisfechos de haber cumplido nuestro deber como lo cumplimos defendiendo las rebajas de tarifa que se apoyan en criterio de justicia y no se inspiran en el egoísmo.

Y no hemos de cerrar estas líneas sin advertir que a juicio nuestro, Valencia, por las circunstancias especiales que en nuestra ciudad concurren y por la singularidad del esparcimiento de caserío por sus huertas, dificultad enorme para pagar los tributos, tiene derecho a que se le rebaje el cupo de consumos, y debe pedir por sí sola al gobierno esta rebaja, sin que se arde para esta petición con otros Municipios que pueden hallarse en condiciones muy distintas, y por lo tanto, en menor proporción de derecho que nosotros, y que para recabar ventajas que en diversas ocasiones consiguieron no se acordaron de Valencia.

La petición colectiva de rebaja de consumos como cuestión nacional, nos parece muy bien; pero por lo que al caso presente se refiere, entendemos que el Ayuntamiento de Valencia debe plantear su demanda directa y sistemáticamente, alegando nuestras particulares razones, y sin esperar a lo que hagan los demás.

Y pronto, muy pronto.

Esta tarde es tarde de sesión ordinaria del Ayuntamiento.

La orden o el orden del día, debiera estar en blanco, porque en la pasada semana las comisiones no adoptaron acuerdos.

Sin embargo, Polo ha conseguido formarlas con dictámenes sobrantes de las anteriores sesiones, y con otros cuya firma parece haber sido sorprendida o poco menos al presidente de la Comisión de Consumos.

No importa. Tenemos la seguridad de que la sesión de esta tarde será de las que dan motivo suficiente y sobrado para que todo hombre que tenga un resto de dignidad, un asomo de decoro, dimita la Alcaldía.

Peor para Polo si no la dimite, y sufran las consecuencias los caballeros del Directorio con-

servador que todavía abriguen el suicida empeño de imponerle en la presidencia del Ayuntamiento.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se encarece a todos los orfeonistas del partido de Unión Republicana el que se hallen esta noche a las ocho en punto en el local de ensayos y con la insignia del orfeón para asistir a la inauguración del nuevo local del Casino Republicano del Cabanal.—El secretario, Jimeno.

Dentro del Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros se perdió ayer una efigie de la matrona Republicana, propiedad de los correligionarios de Almansa y que se hallaba en varios pedazos. El que se la haya encontrado sírvase presentarla en la redacción de EL PUEBLO.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

Salón Cuesta.—Artes de Fotografía.

El mejor, más elegante y distinguido para el pañuelo, "Agua Colonia Oriva". Desde 3 a 26 rs. frasco; 4 litros 16 pesetas.

A la salida del teatro de Apolo, pasando por la calle de San Vicente a la de Jerusalén, perdieron anoche unos gemelos de teatro dentro de una bolsa de gamuza. El que se los haya encontrado puede presentarlos en la redacción de EL PUEBLO, donde se le gratificará.

Nuestro particular amigo el conocido dentista D. Juan Nájera, nos ruega participemos a su numerosa clientela y al público en general que ha trasladado su gabinete dental de la plaza de Cajeros a la plaza de la Reina, encima de la casa Burriel.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Después de probar todos los engorrosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desoportunadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, a las tres y media de la tarde, un grande partido de pelota a 50 tautos, a rebote, por encima cuerda, en el que tomarán parte los aficionados pilotaris siguientes: Rata, Chiquet de Simat é Hilario (azules), contra Font, Mari y Arturo (rojos).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Granófona Cuesta. Aconsejamos el uso del Posto-glico-kola te-citinado Donéche, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Las pastillas Orespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente aintomas del catarro.—Caja, 1'50 pesetas en las farmacias.

Exito seguro.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el "Elixir Ega tomacal de Saiz de Carlos".

Granófona Cuesta. ¿Tenéis cañío a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Movimiento obrero VIDRIEROS Y SIMILARES.—Se cita a junta general extraordinaria para mañana a las seis de la tarde, para resolver sobre las bases presentadas al patrono D. J. Prat.

No faltéis, compañeros. Solidaridad y unión.—La comisión.

ZAPADORES BOMBEROS.—La sociedad obrera de zapadores bomberos celebrará junta general ordinaria, mañana a las ocho de la noche en su casa social, Pirazón, núm. 4, para la renovación de ciertos cargos de la directiva.—El secretario, V. Aguilar.

Espectáculos

TEATRO CIRCO APOLO.—A las 8'30.—Ross, la esposa mártir.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos "Lectura interesante", "El excéntrico y notable guitarrista D. Esteban Juez", "El ventrílocuo Mr. Marthin.

CIRCO MOJERNO.—A las 7.—Las hermanas Esmeraldas.—A las 7.—CIRCO MOJERNO.—Dos grandes funciones, a las cinco de la tarde a las ocho y media de la noche.

EL CABALLO DE ORO Restaurant.—Pintor Sorolla, 34 CUBIERTO DE DOS PESETAS

Paella a la valenciana. Raza a la catalana. Pescado salsa verde. Entrecot con tomate. Pan, vino, fruta o dulce.—Todos los días arroz a la milanesa.

La Central COMEDOR ECONOMICO

El dueño de esta acreditada casa de comidas, agradecido por la buena acogida que el público le dispensa, ha establecido una serie de abonos económicos de primera y segunda clase, a los precios siguientes: Abono para 30 días, dos comidas diarias, 60 ptas.; id. para 15 días, dos comidas diarias, 45 ptas.; id. para 15 días, dos comidas diarias, 35 ptas.; id. para 15 días, dos comidas diarias, 25 ptas.; hay platos desde 25 céntimos en adelante. Calle de la Transita núm. 4.

E. Brotons Bonet CIRUJANO - DENTISTA

Operaciones sin dolor, dientes artificiales Plaza Emilio Castelar, S. Francisco ENFERMEDADES Nerviosas y Discrásicas

GABINETE HOMEOPATICO Y SUERTOTERAPICO DR. GINÉS

Calle del Mar, 4, entrada por la de Luis Vives, 2 CONSULTAS: DE 10 A 2

ANEMICOS ¿QUEREIS LA SALUD??



LICHA RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES DEPOSITO: BAJADA, 82 MISUEL-1 BARCELONA

CONFERENCIA TELEFONICA Madrid 12-10'56 n.

Rectificación importante

El Imparcial publica una importante rectificación a un telegrama anónimo que recibió de esta ciudad en el que se hablaba de un rumor que circulaba dando por seguro que el Sr. Salmerón había recomendado a sus amigos en esa no se opusieran a la entrada de Nozalada.

Este dicho periódico que no es exacto que el Sr. Salmerón haya hablado en ningún sentido con sus amigos de Valencia respecto a la cuestión Nozalada.

Manifiesta que el Sr. Salmerón nada tiene que añadir ni rectificar a cuanto expuso en el Parlamento sobre el asunto.

El País rechaza con energía la falsa imputación del anónimo telegrama y reproduce párrafos del discurso que en 1904 pronunció el Sr. Salmerón contra el nombramiento de Nozalada.

EL 11 DE FEBRERO

En los Casinos republicanos se han celebrado veladas conmemorando la fecha de la proclamación de la República.

En todas ellas hubo gran concurrencia y se pronunciaron discursos que fueron muy aplaudidos.

También se han celebrado algunos banquetes.

De todas las provincias se reciben telegramas dando cuenta del entusiasmo con que los republicanos han conmemorado la célebre fecha.

Salmerón y los obreros

Convocados por el Sr. Salmerón, se han reunido en el Casino del distrito del Hospicio, los

representantes de las sociedades obreras. Ha presidido el Sr. Salmerón, que como se explicó en el objeto de la reunión, el cual era advertir a las sociedades obreras la urgencia de que unan sus esfuerzos a los del partido republicano para derribar el régimen.

Dijo que personal y colectivamente deben los obreros contribuir a que la monarquía desaparezca.

Con esto—dijo—no se quebrantarán las organizaciones obreras, ni se convertirá en político el ideal socialista.

El ideal republicano no quiere amenguar la importancia de la colectividad obrera.

Tened presente que los obreros no podrán realizar sus aspiraciones mientras crezcan de representación en el gobierno, y esto únicamente es fácil lograrlo en el régimen republicano.

Debéis, pues, organizaros para ir con nosotros a la acción común, tanto en las elecciones como en otros acontecimientos que serán inevitables en el porvenir.

Si aceptáis estas indicaciones, tengo la confianza de que llegaréis a la realización de vuestro ideal. (Prolongados aplausos).

Después hablaron los obreros representantes de varias sociedades, manifestando de cuenta del asunto a las respectivas colectividades del jueves próximo, y el sabado comunitario al Sr. Salmerón lo que se haya resuelto.

CONFERENCIA TELEGRAFICA

Lerroux

Sevilla.—Ha llegado el Sr. Lerroux. En Toxina salieron a recibirle representantes de la Juventud republicana.

Al apearse en la estación y salir, fue aplaudido y vitoreado con entusiasmo.

Numerosos republicanos le acompañaron al hotel donde se hospedó, obligándole a salir al balcón.

Saló a él el Sr. Lerroux, aplaudando en el curso hasta la jira al Guadaira.

Verificados ésta, a la que asistieron también los concejales.

El Sr. Montes Sierra pronunció un discurso elogiando al Sr. Lerroux.

Este contestó con otro discurso elocuente, escuchando nutridísimos aplausos.

Después del almuerzo, unos 4.000 obreros acompañados de banderas y estandartes, se dieron al Sr. Lerroux, vitoreándole.

Después pronunciaron elocuentes discursos el Sr. Montes Sierra y varios obreros.

La visita del Sr. Lerroux a Sevilla ha despertado gran entusiasmo.

LLORCA.

Advertencia

La extensión de las importantes fiestas publicanas celebradas ayer, nos imposibilita de publicar originales de gran interés y refiriendo telegramas de importancia.

Suponemos que nuestros lectores nos disculpen esta falta, que bien a pesar nuestro cometemos.

Dr. SIMO LLOBAD

Ex-oculista del Hospital ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Curación radical de la "granulacion, traquias" en el plazo de 20 a 40 días.

Los enfermos satisfarán los honorarios cuando estén curados.

VALENCIA: De diez y media de la mañana a la tarde, calle Poeta Quintana, 7, principal.

CARCAGENTE: De siete a 9 de la mañana y de 5 de la tarde, calle de San Roque, 12.

No más vello

Las SENORAS que tengan vello o pelo en la cara o en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVO COSMETICO DE JAMES FRANCK. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos. BORRERO farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

Estómago, CURA DEL, MALES NERVIOSOS, PARALIPSIS, EPILEPSIA, NEURASTENIA, PADECE EL QUE QUIERE, Dolor REUMATICO, NERVIOSO Y GOTOSO con o sin inflamación, NO MAS Sordos en 300 casos, 300 curas, EN VALENCIA: Consulta gratuita SAN VICENTE, 102, 1.ª y 2.ª venta; en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

Fabrica de aceites vegetales, Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón, PASTA DE COCO para alimento de toda clase de ganado, Para detalles y precios JOSE ANTONIO NOGUERA Calle de Colón, núm. 22, Valencia. Buques de vapor, Huéspedes, Una señora, Acordeones superiores, Pérdida, Ventas, TERCERAS Y CUARTANAS, ÚNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION, Probado y es conveniente, Representante en Valencia, Ricardo Llobregat, Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Se llana.

CEREVISINA, LEVADURA SECA DE CERVEZA, No más canas, Negocio, REGENERADOR DE LA SANGRE, HIERRO DE LERA, Este ferruginoso es el único que encierra su composición los elementos de los huesos de la sangre: es sumamente eficaz contra Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se sopor siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y delicadas. EN PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.